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新华社电 第51届体操世锦赛6日
在英国利物浦落幕 ， 最后一个比赛
日， 中国选手邹敬园在男子双杠项目
中以绝对优势获得金牌， 这也是他在
本届世锦赛上继男子团体金牌和吊环
银牌后获得的第三枚奖牌。

中国队共摘得男子团体、 男子双
杠、 女子高低杠三枚金牌， 以及男子
全能、 男子吊环两枚银牌。

作为东京奥运会双杠项目冠军 ，
2017、 2018年连续两届世锦赛该项目
金牌得主， 邹敬园是毫无疑问的夺冠
大热门。 他倒数第二个出场， 拿出一
套难度分6.900的动作， 为全场最高，
同时又以极佳的动作质量拿到9.266的
完成分， 最终以总分16.166分收获个
人第三枚世锦赛双杠金牌。

“其实刚才比赛我有想过用6.5的
难度， 然后看发挥， 但是后面还是觉
得更想去挑战自己。 这一套6.9的动作
一直没练 ， 今天下来感觉已经不错
了。” 邹敬园夺冠后说。

德国名将、 东京奥运会银牌得主
卢卡斯·道斯以15.500分位居第二； 铜
牌被菲律宾选手卡洛斯·尤洛获得 ，
成绩为15.366分。

尤洛当天还在男子跳马比赛中收
获银牌。 亚美尼亚老将阿图尔·达夫

强夺冠， 乌克兰选手伊戈尔·拉迪维
洛夫获铜牌。 中国选手没有入围该项
目决赛。

女子平衡木决赛中， 中国选手欧
钰珊以资格赛第一的身份出战。 但脚
伤限制了她的发挥， 比赛过程中出现
掉木， 最终以13.000分的成绩排在八
名决赛选手的第六位。 日本选手渡边
叶月以13.600分获得金牌， 加拿大选
手伊丽莎白·布莱克以0.034分之差位
居第二， 另一位日本选手宫田笙子以
13.533分排名第三。

“今天除了掉下来的动作，其他都
挺好的 ， 我对自己的表现还是满意
的。 ”欧钰珊说，“脚上的伤病比团体决
赛的时候要好很多，但还是活动度（范
围）比较小，有些动作站不稳，会很痛，
接下来回去先把脚伤养好。 ”

最后进行的男子单杠决赛中， 两
名中国选手孙炜与张博恒分别以第四
名和第五名完赛， 美国选手布罗迪·
马龙以0.1分的优势战胜全能冠军桥本
大辉获得金牌 ， 铜牌被巴西选手亚
瑟·马里亚诺获得。

女子自由操金牌被英国本土选手
杰西卡·加迪洛娃夺得 ， 美国选手乔
丹·奇利斯和巴西名将丽贝卡·安德拉
德分列二、 三位。

上周中国足球界传来噩耗， 名宿
王涛因病去世。 为了区别另一位同名
的大连球员， 王涛一般被称为 “小王
涛”。 王涛在中国足球职业化初期驰
骋甲A赛场， 是联赛中最出色的中锋
之一， 在大连队和北京队留下了无数
精彩的进球。 他的离世让京连两地足
球界都感到巨大的悲痛。

王涛最初在重要赛事进入广大球
迷视野， 是1993年的全运会决赛。 这
支辽宁全运队由联赛中的辽宁队和大
连队强强联合， 队内锋线不乏国脚马
林 、 尖刀黄崇等好手 。 1993年的时
候， 年仅23岁的王涛并不是辽宁队的
绝对主力 ， 不过在对北京队的决赛
中， 年轻的王涛被辽宁队主帅杨玉敏
委以重任， 比赛中王涛 “投桃报李 ”
给了北京队十足的压迫感， 后者很难
将其限制。 最终， 辽宁队赢得了全运
会的男足金牌， 那也是王涛的第一个
大赛奖杯。

1994年是中国足球职业化元年 ，
甲A联赛开始了 ， 辽宁队和大连队
“分家各过”， 王涛成为了大连队的当
家前锋。 1994年首届甲A联赛， 大连
万达队毫无争议地赢得冠军， 王涛和
魏意民组成的 “一高一快” 锋线， 是
当年联赛最具杀伤力的组合。 而在一
段时间内， “一高一快” 也成为中国
球队最流行的锋线配置， 说王涛代表
了一种打法并不为过。 但王涛又与其
他传统 “高慢笨” 的大中锋不同， 他
的脚下技术非常 “丝滑”。 王涛拥有
精良的脚法， 他能主罚直接任意球 ，
无助跑的点球更是 “独门绝技 ”。 王
涛一度也堪称 “国安克星”， 每次和
北京国安队比赛， 他都有出色发挥 。
1996年甲A大连队主场迎战北京队 ，
王涛中场附近断球后狂奔至禁区前
沿， 离门20多米处远射破门， 很难想
象这是一个高大中锋做出的技术动
作 。 王涛出众的脚下技术与身体素
质， 让甲A诸侯 “闻风丧胆”。

2000年万达队变成了实德队， 锋

线人才济济的大连队在进行新老交
替， 王涛被挂牌出售。 彼时的转会并
非 “自由流通”， 每年都要举行一个
“摘牌大会”。 北京国安摘到了这位强
力前锋， 北京球迷为此欢欣鼓舞， 多
少年防不住的强力中锋， 居然到了北
京队的 “碗里来”。 同样高兴的是当
时北京队主帅乔利奇， 这位南斯拉夫
老爷子在摘牌现场握着王涛的手说
了半天。 其实， 王涛的转会一度险些
告吹， 不过在国安俱乐部的坚持下 ，
北京队还是得到了这位高中锋。 王涛
由于体能补测的原因， 没有赶上北京
队前3轮联赛， 当初 “盼星星盼月亮”
的乔利奇也在王涛到来之前黯然下
课。

3轮之后披挂上阵的王涛 ， 立即
成为北京队的锋线支柱。 那时是国安
的一个低谷时期 ， 年轻球员初出茅
庐， 尚不具备力拼强敌的实力， 王涛
几乎是扛着北京队走 。 客场对延边
队的比赛， 王涛被红牌罚下且遭到追
罚， 国安俱乐部大为震怒， 一度闹出
了 “退出” 的风波。 从这个侧面也反
映出王涛对北京队的重要性。 2000赛
季， 王涛为北京队打进13球， 这一保
持多年的国安本土球员联赛进球纪
录直到本赛季才刚刚被张玉宁打破 。
王涛为北京队效力的这３年时间虽然
不长， 但正是因为他的存在， 让国安
扛过了最难的３年 ， 之后徐云龙 、 邵
佳一、 陶伟等球员成长起来， 北京队
又成了联盟中最有竞争力的球队之
一。 试想如果在困难时期没有王涛 ，
北京队弄不好就要掉级。

退役之后， 王涛依然在为北京足
球做着贡献， 他是北京八喜足球俱乐
部的创始人之一 。 八喜队后来 “变
成” 了北控、 北体大， 这支依然存在
的球队还在延续着北京足球的一支
“香火”。 王涛为人低调， 退役后很少
在媒体前露面， 但他一直没有离开足
球。 王涛离我们而去 ， 但大连球迷 、
北京球迷永远不会忘记他。

追忆“小王涛”
本报讯 （记者 王路曼） 近日， 顺

义区第七届职工文化艺术节系列活
动———职工摄影、 美术、 微视频比赛
圆满落下帷幕 。 部分优秀作品正在
“顺义工会” 微信公众号上在线展出。

据了解，本次职工摄影 、美术 、微
视频比赛于今年9月启动， 征稿期间，
来自46家单位的346名职工报送了348
件作品， 其中，230件作品进入网络投
票及终评入展环节。 比赛评分采取评
委评分和网络投票两种方式相结合的
模式， 其中评委评分部分占总成绩的
80%，网络投票部分占总成绩的20%。

作品相关评委指出： “各项比赛

征集的作品水平很高 ， 既有墨彩飞
扬、 精雕细琢的画作， 又有一幅幅记
录美好事物、 记录感动瞬间的影像 ，
从作品的笔墨中、 光影中， 我们切身
感受到一幅幅温馨的画面、 一个个感
动的场景。”

顺义区总工会相关负责人表示 ，
此次职工美术、摄影、微视频比赛活动
的成功举办，为全区职工美术、摄影 、
微视频爱好者搭建了一个交流展示的
平台， 为全区文化建设增添了一道亮
丽的风景线。 希望借助此次活动激励
广大职工在顺义区高质量发展中展现
新作为、贡献新力量。

顺义区职工摄影、美术、微视频比赛落幕

体体操操世世锦锦赛赛收收官官
中中国国队队再再添添一一金金

邹敬园在比赛中

《户外运动产业发展规划（2022-2025年）》印发
新华社电 国家体育总局、 国家发

展改革委会同工业和信息化部、自然资
源部、住房和城乡建设部、文化和旅游
部、林草局、国铁集团等部门近日共同
印发 《户外运动产业发展规划 （2022-
2025年）》（以下简称《规划》）。

《规划》在对户外运动产业进行顶
层设计的同时，创新机制、政策和管理
方式，破解制约户外运动产业发展的瓶
颈， 提出了优化户外运动产业发展环
境、完善户外运动产业发展布局、优化
户外运动产业结构、丰富户外运动产品

供给、释放户外运动消费潜力、强化户
外运动服务支持等任务。

《规划》 有如下特点： 一是明确
全国户外运动产业的空间布局， 提出
构建 “五区三带” 的空间布局， 即北
方冰雪运动引领区、 华东户外运动示
范区、 中部户外运动体验区、 华南户
外运动休闲区、 西南户外运动集聚区
以及黄河文化户外运动带、 长江水上
运动带、 滨海户外运动带， 形成重点
项目突出、 比较优势显著、 区域融合
互动的发展格局； 二是提出户外运动

装备器材便利化运输的具体举措， 研
究探索在部分户外运动目的地为骑行、
滑雪爱好者试点提供便利化运载服务；
三是提出一批重点培育的户外运动赛
事节庆品牌， 不断提升中国户外运动
产业大会、 绿水青山系列休闲赛等户
外运动赛事与节庆活动的影响力； 四
是提出自然资源向户外运动开放试点
工程； 五是注重户外运动的安全防控
和救援体系建设， 保障户外运动安全
可持续发展。

《规划》 提出， 到2025年， 户外

运动产业高质量发展成效显著， 基本
形成供给与需求有效对接、 产业与生
态协调发展 、 产品与服务品牌彰显 、
业态与模式持续创新的发展格局。 户
外运动场地设施持续增加， 普及程度
大幅提升， 参与人数不断增长， 户外
运动产业总规模超过3万亿元。 到2035
年， 户外运动产业规模更大、 质量更
优、 动力更强、 活力更足、 发展更安
全， 成为促进人民群众身心健康、 提
升获得感和幸福感、 推进体育产业高
质量发展和体育强国建设的重要力量。

王涛 （中）


